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UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG 
SECRETARIA EXECUTIVA DOS CONSELHOS 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 

ATA 436 
 
Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, às oito horas, 
reuniu-se extraordinariamente o Conselho Universitário, sob a presidência da 
Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes membros 
titulares: Adriana Elisa Ladeira Pereira, Alberto Carlos de Souza Campos, Carla 
Teresinha do Amaral Rodrigues, Carlos Eduardo Pereira de Quadros, Caroline 
Carneiro Balbela, Carlos Roberto de Menezes Peixoto, Cassiane de Freitas 
Paixão, Cleber Palma Silva, Danilo Giroldo, Darci Luiz Savicki, Erik Muxagata, 
Fernando Agustinho Balansin, Gionara Tauchen, Jaqueline Garda Buffon, Kamila 
Lockmann, Leandro Bresolin, Leila Mara Barbosa Costa Valle, Liane Bonato, 
Marcia Naomi Kuniochi, Maurício Garcia dos Santos, Priscila Aikawa, Raquel 
Pereira Quadrado, Sibele da Rocha Martins, Vanderlei Manica, Volnei Andersson 
e Wagner Costa Oliveira. O Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou 
a presença dos substitutos e o motivo da substituição: Ralf Kersanach, suplente 
de Daniela Martí Barros, representante do ICB; Daniele Corbetta Piletti, suplente 
de Claudia Mentz Martins, representante dos servidores docentes; (titulares 
afastados a serviço na Universidade); Micaele da Cunha Rassier, suplente de 
Guilherme Savi Farina, representante dos discentes de graduação; Regina Maria 
Carvalho Gonçalves, suplente de Fábio de Aguiar Lopes, representante da FaMed 
(titulares afastados por motivo de força maior); Marcelo Dutra da Silva, suplente de 
Fernando D’Incao, representante do IO; Alice Teixeira Meirelles Leite, suplente de 
Karin Christine Schuwarzbold, representante dos servidores TAE (titulares em 
férias). Justificaram ausência: João Carlos Brahm Cousin, ex-reitor ; Joaquim Vaz 
e Décio Rodrigues de Oliveira, respectivamente titular e suplente da representação 
da EE; Mônica Tiyoko Morioka Hashimoto e Adriana Maria de Sousa, 
respectivamente titular e suplente da representação dos discentes de graduação 
(todos afastados por motivo de força maior). Ausentes sem justificativa: Vivian da 
Silva Paulitsch, suplente de Carla Beatriz Medeiros Klein, representante do ILA 
(titular afastada a serviço na Universidade); Márcio Dorneles de Sousa, suplente 
de Claudio Moss da Silva, representante da FaMed (titular afastado por motivo de 
força maior); Glauber A cunha Gonçalves, representante do C3 e Fernando Moura 
da Veiga, representante dos servidores TAE. Participou como convidado, após a 
concordância do plenário, Carlos Kalikowski Weska, Diretor Presidente da 
FAHERG. Ao iniciar a reunião, a Senhora Presidenta colocou em discussão a 
ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 435 - Tendo em vista que a 
ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta 
perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não 
havendo, a ata nº 435 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do AE 003/2016 
– aprovação ad referendum da Avaliação de Desempenho relativa ao período 
de 2014, atestando a eficiência no desempenho dos projetos executados via 
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FAHERG – A Indicação propõe a homologação do Ato Executivo nº 003/2016, 
através do qual foi aprovada ad referendum a Avaliação de Desempenho, relativa 
ao período de 2014, que atesta a eficiência no desempenho dos projetos 
executados via Fundação de Apoio ao Hospital de Ensino do Rio Grande – 
FAHERG. A Indicação foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
justificou a emissão do referido ato executivo, em razão da urgência de 
encaminhamento do processo de avaliação de desempenho da fundação aos 
órgãos de controle. Na sequência, colocou o assunto em discussão. Não havendo 
mais manifestações a respeito desse item da pauta, a Senhora Presidenta colocou 
a Indicação em apreciação, sendo aprovada por unanimidade. 3º) Parecer nº 
002/2016 da 2ª Câmara - Proc. 23116.001734/2016-80 – Prestação de Contas 
da FURG – exercício 2015 - O processo foi relatado pela Cons. Carla Teresinha 
do Amaral Rodrigues, que, após a análise dos documentos que compõem o 
processo, votou pela aprovação do relatório de prestação de contas e o relatório 
de gestão da Universidade Federal do Rio Grande, referente ao exercício de 2015. 
O parecer foi lido pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta passou a 
palavra para o Pró-Reitor Mozart, o qual agradeceu à relatora pelo trabalho 
realizado. Justificou que o prazo é até 31 de março para que a FURG insira no 
sistema do Governo Federal a referida prestação de contas devidamente 
aprovada pelo seu conselho superior. Citou que o orçamento de 2015 da 
Universidade só foi aprovado e sancionado ao final do mês de março de 2015 e 
que, mesmo assim, a Universidade não ficou estagnada por conta desse fato. 
Disse que, ao ser sancionado o orçamento das IFES, também ocorreu um 
contingenciamento em torno de 20% do montante, e que, mesmo com essa 
dificuldade, um conjunto de iniciativas foi tomado para que os recursos destinados, 
principalmente para as áreas de ensino, pesquisa e extensão não fossem 
reduzidos. Citou algumas ações tomadas no sentido de reduzir os custos da 
Instituição, mas que, no final do ano, conseguiram recuperar o montante que tinha 
sido contingenciado em recursos de custeio e que, apenas com relação aos 
recursos de capital, isso não foi possível. Explicou que a sistemática de liberação 
financeira do Governo Federal normalmente não acompanha a real necessidade 
das Instituições Federais de Ensino Superior, porém, ao final do ano, todos os 
recursos necessários foram liberados. Informou que obras paralisadas foram 
retomadas durante o ano de 2015 e, com relação ao HU, afirmou que tiveram o 
cuidado para que nenhum serviço fosse paralisado durante o ano. Quanto à 
questão patrimonial referenciada no relatório, disse que o problema não é 
exclusivo da FURG e justificou que o número de bens não localizados não 
significa que não se encontram na Universidade. Quanto à questão de despesas 
citadas como realizadas com festividades e/ou confraternizações, justificou que, 
na verdade, trata-se de despesas realizadas com alimentação, explicando que 
elas são necessárias, por exemplo, para a realização das formaturas, quando são 
fornecidos lanches ao pessoal da equipe, principalmente quando se deslocam 
para os demais campi da Universidade. Citou também que é utilizada a 
modalidade de dispensa de licitação, a qual possui um valor que não sofre 
reajuste há alguns anos. Explicou, como exemplo, que uma servidora realizou 
despesas através de cartão corporativo para uma atividade de acolhida de 
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estudantes, o que não caracteriza despesas com coquetel ou festividade. Por fim, 
informou que toda a documentação relativa à prestação de contas da FURG está 
disponível à comunidade no site da Universidade. Agradeceu a todas as Unidades 
e à equipe da DIPLAN pela contribuição prestada com relação à execução desta 
tarefa. A Cons. Gionara fez um agradecimento de forma geral a todos que 
contribuíram para a execução orçamentária da Instituição, dizendo que sua 
manifestação se dá no sentido de reconhecimento a todos que contribuem para 
essa execução orçamentária tão bem elaborada. Disse saber que, em algumas 
IFES, isso não acontece de forma correta e tranquila como em nossa 
Universidade. A Senhora Presidenta também agradeceu a toda a equipe da Pró-
Reitoria de Planejamento e Administração. Afirmou que a forma como se trata e é 
realizada na FURG a execução orçamentária já é uma questão histórica. Disse 
ainda que 2015 foi um ano um tanto difícil, mas que a administração conseguiu 
cumprir os compromissos assumidos até o final do ano e que também é muito 
importante que o Conselho saiba como a Universidade vem trabalhando nesse 
sentido. Citou algumas dificuldades enfrentadas em 2015, entre elas a execução 
de algumas obras, e disse esperar que em 2016 essas situações sejam 
superadas. Exaltou a importância de se ter uma boa equipe de administração e 
planejamento na Universidade, pois sempre que vai ao MEC em busca de uma 
determinada demanda, a FURG é elogiada pelo encaminhamento correto da sua 
administração financeira. Disse ser histórico esse reconhecimento que a FURG 
possui junto aos órgãos que podem liberar recursos, os quais muitas vezes não 
dependem só do MEC, e sim do MPOG. Disse que sempre a prioridade na 
utilização dos recursos é destiná-los para atividades ligadas ao ensino, ou seja, 
que visem atender aos estudantes e também a questões de pessoal. Citou 
também o caso do controle patrimonial, que é uma situação muito complexa, a 
qual, em alguns casos, envolve doações por parte de projetos realizados na 
Universidade. Por fim, agradeceu aos Conselheiros pela disposição de 
participarem em um dia da semana em que não é comum serem realizadas 
reuniões dos conselhos superiores. Não havendo mais manifestações a respeito 
desse item da pauta, a Senhora Presidenta colocou o voto da Câmara em 
apreciação, sendo aprovado com palmas por unanimidade. Nada mais havendo a 
tratar, às 09h16min, a Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será 
disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e 
vai assinada pela Senhora Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira 
Bastos, que secretariei a reunião. 
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